

Resumen de la Parashá Jukat

Números 19:1-22:1



Moshe es enseñado las leyes de la Vaca Roja, cuyas cenizas purifican a una persona que fue contaminada al ponerse en contacto con un cadáver.

Luego de 40 años de viajes a través del desierto, el pueblo de Israel arriba al desierto de Zin. Miriam fallece y el pueblo queda sediento de agua. Di-s dice a Moshe que hable a una piedra y le mande a dar agua. Moshe se enoja con los rebeldes Israelitas y golpea la roca. Fluye agua, pero Moshe es informado por Di-s que ni el ni su hermano Aharón ingresarán a la Tierra Prometida.

Aharón fallece en Hor Hahar y su hijo, Elazar, lo sucede en el puesto de Sumo Sacerdote. Serpientes venenosas atacan el campamento Israelita luego de otra erupción de descontento en la cual la gente "habla contra Di-s y Moshe"; Di-s manda a Moshe a colocar una serpiente de cobre sobre un palo alto, y todo el que observe hacia lo alto será curado. El pueblo canta una canción en honor al pozo milagroso que les proveyó agua en el desierto.

Moshe lidera al pueblo en las batallas contra los reyes Emoritas Sijón y Og (que buscan impedir el paso del Pueblo Israelita por sus territorios) y conquista sus tierras, que se encuentran al este del río Jordán. <https://es.chabad.org>

TRANSFORM-ACCIÓN. Transformando las palabras de la Parashá en acciones diarias.



Las implicaciones de nuestras acciones

Dijo D-os a Moshé y Aharón: "Dado que no han tenido suficiente fe en Mí..." Números 20:12
D-os ordenó a Moshé restaurar el manantial hablándole a la roca de la cual anteriormente fluía el agua. Sin embargo, Moshé confundió la piedra correcta con otra piedra, y cuando habló a esta última nada ocurrió. Moshé y Aharón pensaron que quizás D-os pretendía que le pegaran a la roca como hicieron la primera vez que D-os proveyó agua al pueblo. Actuaron bajo esa conjetura sin consultar a D-os. Por Providencia divina, Moshé golpeó la roca original y esta dio agua. D-os pretendía que el pueblo judío aprendiera a reverenciarlo al ver a Moshé hablar a la roca: "Si una roca autosuficiente y sin discernimiento obedece la voluntad de D-os, cuánto más debemos hacer nosotros, que podemos entender por qué debemos obedecer a D-os y necesitamos Su asistencia." En consecuencia, D-os tuvo que enseñar al pueblo judío la misma lección y castigar a Moshé y Aharón por su desobediencia: decretó que ambos habrían de morir en el desierto, sin poder entrar nunca a la Tierra de Israel.

Más allá de las justificaciones que puedan hallar para su conducta, los líderes judíos deben decidir cómo actuar basados en si sus acciones habrán de inspirar al pueblo a una mayor devoción a la Torá y sus caminos.

De manera análoga, cuando interactuamos con los demás siempre debemos considerar el impacto potencial que nuestras palabras o acciones puedan tener en sus actitudes hacia el pueblo judío en general y hacia el mensaje de la Torá en particular. <https://es.chabad.org>

¿Qué es Kabalá y Qué No? 3ra entrega de 4.



Requisitos Necesarios para el Estudio de la Kabalá

El Talmud registra la siguiente observación histórica para enseñarnos la necesidad de prepararse adecuadamente. 1. Talmud Bavli (Talmud de Babilonia), Jaguigá 14b – Los diferentes efectos de la Kabalá en cuatro Sabios talmúdicos. Cuatro Sabios entraron al "Huerto" (una referencia a los secretos más esotéricos y elevados de la Torá). Ellos fueron: Ben Azai, Ben Zomá, "El Otro" (una referencia a una personalidad de la Torá que se alejó del camino) y Rabi Akiva. Ben Azai miró y murió. Ben Zomá miró y enloqueció. "El Otro" miró y cortó los brotes (es decir, se volvió hereje). Solamente Rabi Akiva logró salir completo y en paz.

Obviamente, el significado sublime de este pasaje talmúdico está encubierto por un lenguaje relativamente simple, el cual no puede ser entendido en un nivel literal. Los comentaristas explican el significado oculto detrás de la metáfora.

"Ben Azai miró y murió". Su alma se apejó con tanto amor a las entidades espirituales que abandonó a su cuerpo... para no regresar. Éste es un nivel elevado. "Ben Zomá miró y enloqueció". Él no estaba suficientemente preparado ni tenía tanta calma mental como Ben Azai, por eso al mirar bajo una luz más clara que lo que su mente podía soportar, todo se volvió confuso en su mente y quedó tan confundido como una persona herida que no entiende las cosas con claridad... Elisha ben Abuia, "el Otro", pensó que existían dos poderes [el bien y el mal], y por eso dice que "cortó los brotes", es decir que dividió cosas que en verdad están unificadas. Rabi Akiva logró la perfección en muchas áreas diferentes, y cuando llegó al punto más elevado al cual puede llegar el intelecto humano se detuvo, preservando de esta manera su vida.

A partir de esta fuente, queda claro que el estudio de la Kabalá no es algo que puede tomarse a la ligera. Para poder acercarse a su cuerpo de conocimientos, la persona debe alcanzar cierto nivel de perfección. Si una persona intenta estudiar Kabalá sin la preparación necesaria, puede llegar a conclusiones erróneas e incluso peligrosas.

¿Cuáles son los preparativos necesarios para poder comenzar a estudiar la Kabalá?

Como vimos antes, la Kabalá es un cuerpo de conocimientos al cual se lo llama la "Torá oculta". **Nadie puede comenzar a estudiar la "Torá oculta" sin haber estudiado primero la**

"Torá Revelada", es decir, el Tanaj, la Mishná, el Talmud y sus comentarios. Además, el judaísmo no puede enfrentarse de manera "académica", el objetivo es ponerlo en práctica.

El Gaón de Vilna, en su comentario sobre Mishlei, 21:17 dice:

"Alguien que desea dedicarse a algo que se encuentra por encima de su nivel, es decir, que desea estudiar Kabalá sin cumplir y sin estudiar las leyes, no se volverá rico [una metáfora del éxito], porque la persona rica es aquella que está satisfecha con su parte y no busca llegar a niveles más elevados antes de satisfacer su estómago con pan [una metáfora en relación a las leyes de la Torá revelada], que es lo que satisface a la persona. Es imposible llegar a comprender los secretos de la Torá sin esto, y por lo tanto no será rico, porque no poseerá nada".

Es imposible estudiar la Kabalá sin dedicarse primero a la preparación esencial. Para poder entender las enseñanzas de la Kabalá y evitar distorsionarla, la persona debe llegar a cierto nivel espiritual. Debe tener un buen conocimiento de la porción revelada de la Torá y estar comprometida a observar todos sus mandamientos. Además, debe poseer la sabiduría y la agudeza intelectual necesarias para poder captar los conceptos esotéricos de la Kabalá. La Kabalá también debe estudiarse con un maestro calificado. La persona no puede estudiar la sabiduría de la Kabalá por sus propios medios, porque no será capaz de lograr entender adecuadamente sus significados. Por último, cuando la persona se dedica al estudio de la Kabalá, debe hacerlo con una intención pura, para usar la sabiduría de la Kabalá como una fuente de fe y de fortificación espiritual.

Aquellos que desean estudiar una introducción a la Kabalá pueden estudiar los libros Derej Hashem y Daat Tevunot con un maestro calificado y el significado del Alef Beit.

¿De qué manera podemos diferenciar entre la Kabalá verdadera y la pseudoKabalá?

La verdadera Kabalá es una rigurosa disciplina científica dedicada al estudio de aquello que sabemos respecto a D'os y a la manera en la cual Él conduce al mundo. La pseudo-Kabalá es la búsqueda de trucos y ardises y de diversos artículos que proclaman que tienen beneficios espirituales, tales como las "cintas rojas" o el "agua sagrada". La verdadera Kabalá no confía en estos trucos, ni promete espiritualidad instantánea a aquellos que se dediquen a ella. Por el contrario, el estudio intensivo de la sabiduría kabalística da como resultado una familiaridad con la extremadamente profunda ciencia de la Kabalá.

<https://www.morashaylabus.com/Spanish/class/Kabala%20.pdf>

ENCENDIDO DE VELAS EN ZARAGOZA

Viernes julio 8: 21:21 hrs (18 min antes de la puesta de sol).
 Puesta del sol: 21:39 hrs. Anochecer (3 estrellas): 22:30 hrs.
 Anochecer – 72 minutos: 22:50 hrs

Shabbat termina al día siguiente con la aparición de 3 estrellas a las: 22:31. Algunos esperan 72 minutos después: 22:52 hrs.
 Los horarios cambian en cada región cada semana.

<https://www.morashaylabus.com>

Mat recopilado por: Carlos Asahel Rocha Bejarano. Fuentes relacionadas en azul. Supervisado por Timna Segal – Asociación Sefarad Aragón.



Actividades de acercamiento a la cultura e historia judía

Por vacaciones de verano las diferentes clases se retomarán en el mes de septiembre ☺. Pronto nos veremos.

Sefarad Aragón - Zaragoza/España - sefarad.aragon@gmail.com